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Aos 12 dias do mês de junho do ano de 2012, no horário das 14h, na sala de reuniões S312-1 do 1 
Bloco A, Torre I da Universidade Federal do ABC (UFABC), sita à Av. dos Estados, 5001, 2 
Bangu, Santo André, realizou-se a V sessão ordinária do Conselho de Ensino, Pesquisa e 3 
Extensão (ConsEPE) da UFABC de 2012, previamente convocada e presidida pelo magnífico 4 
reitor, Helio Waldman, com a presença dos seguintes Conselheiros: Gustavo Dalpian, vice-5 
reitor; Anastasia Guidi Itokazu, vice-coordenadora do Bacharelado em Ciências e Humanidades 6 
(BC&H); Jeferson Cassiano, substituto do representante docente do Centro de Matemática, 7 
Computação e Cognição (CMCC); Arnaldo Rodrigues dos Santos Junior, diretor do Centro de 8 
Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Carlos Alberto Kamienski, pró-reitor de pós-graduação; 9 
Carlos Alberto da Silva, representante docente do CCNH; Daniel Miranda Machado, 10 
representante dos coordenadores de cursos de graduação; Derval dos Santos Rosa, pró-reitor de 11 
graduação; Diogo Filippo M. Marvulle, representante discente da graduação; Emery Cleiton C. 12 
C. Lins, representante docente do CECS; Francisco de Assis Comarú, substituto eventual do pró-13 
reitor de extensão; Gilberto Martins, diretor do CECS; Igor de Almeida Lemos, representante 14 
suplente discente da graduação; Gustavo Adolfo Galati de Oliveira, representante dos técnicos 15 
administrativos; Israel da Silveira Rêgo, representante docente do CECS; Jean-Jacques Bonvent, 16 
representante docente do CCNH; José Fernando Queiruga Rey, coordenador do Bacharelado em 17 
Ciências e Tecnologia (BC&T); Marcela Sorelli Carneiro Ramos, substituta do pró-reitor de 18 
pesquisa; Maria Isabel Mesquita Vendramini Delcolli, representante dos técnicos 19 
administrativos; Mateus Santos da Rocha, representante discente da graduação; Patrícia Dantoni, 20 
representante docente do CCNH; Rail Ribeiro Filho, representante dos técnicos administrativos e 21 
Yossi Zana, representante docente do CMCC. Ausentes: João Gabriel Spir Costa, representante 22 
suplente discente da graduação; Valdecir Marvulle, diretor do CMCC; Adelaide Faljoni-Alário, 23 
representante dos coordenadores de cursos de pós-graduação; Carlos Eduardo Capovilla, 24 
representante docente do (CECS). Não-votantes: Eloisa Helena da Silva Quitério, chefe de 25 
Gabinete; Fabiane Alves, chefe da Divisão de Conselhos; Ivan Fiorelli dos Santos, secretário 26 
geral em exercício; Leonardo Santos Salles Varallo, Aloá Dandara de Oliveira de Souza, Lívia 27 
Essi Alfonsi, discentes de graduação; Leandro Chemalle, analista de TI; Valter Alniz Bezerra, 28 
docente do CCNH e Virgínia de Sousa Silva, pedagoga da ProGrad. Apoio administrativo: Aline 29 
Bella, Murilo Vicentin e Renata Silva, assistentes em administração da Secretaria Geral. 30 
Havendo quórum legal, o magnífico reitor, após cumprimentar os presentes, abre a sessão, às 31 
14h16 com os Informes do Reitor: 1) a UFABC recebeu Resolução de credenciamento 32 
junto ao Comitê da Área de Tecnologia da Informação (CATI), tendo em vista a aprovação das 33 
unidades do CECS e do CMCC. Desta forma, foi considerada apta para exercer atividades de 34 
pesquisa, desenvolvimento e inovação em tecnologias da informação e comunicação, tendo por 35 
base os fins previstos no Inciso I, do parágrafo 1º, do Art. 11, da Lei nº 8.248, de 23 de outubro 36 
de 1991; 2) professor Marcos Duarte passa a ser o novo suplente da representante dos 37 
coordenadores de cursos de pós-graduação no ConsEPE, tendo sido eleito pelos membros da 38 
Comissão de Pós Graduação (CPG), em sua IV sessão ordinária de 2012, ocorrida em 28 de 39 
maio. Esclarece que o representante suplente anterior, professor Daniel Zanetti de Florio, 40 
encerrou, em maio, seu mandato como coordenador do curso de Pós-Graduação em 41 
Nanociências e Materiais Avançados. Informes dos Conselheiros: 1) professor Derval Rosa 42 
informa que, de 4 a 6 de junho ocorreu o I Encontro Nacional dos Bacharelados 43 
Interdisciplinares, que teve por resultado a “Carta de Santo André”. Explica que tal documento 44 
trata a questão dos BIs em âmbito nacional, ressaltando que as universidades convidadas, que 45 
ainda não possuem BIs em sua grade, ficaram bastante motivadas para implantação de tal 46 
modelo de projeto pedagógico. Ressaltou que o evento fora organizado pelo Colégio de pró-47 
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reitores de graduação, da Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de 1 
Ensino Superior (Andifes); 2) professor Yossi Zana apresenta proposta de inclusão do assunto 2 
“Suspensão do calendário acadêmico em função da paralisação de docentes, discentes e técnicos 3 
administrativos” na pauta da presente sessão ordinária do ConsEPE e que já enviou proposta de 4 
resolução para apreciação dos Conselheiros.  Professor Waldman abriu para discussão a proposta 5 
de inclusão do assunto na pauta. Após argumentações por parte dos Conselheiros, professor 6 
Waldman questiona se outro conselheiro secunda a proposta de inclusão de novo assunto na 7 
pauta. Diversos secundam. Após, votação, inserção aceita por unanimidade. Propõe-se que o 8 
item seja promovido à Ordem do Dia. Após secundada, a proposta é votada e aprovada. No 9 
intuito de viabilizar o encaminhamento do tema, professor Waldman propõe que o item em 10 
questão seja o primeiro da pauta. Alguns Conselheiros propõem que a questão seja considerada 11 
como pauta única da presente sessão, ao que professor Waldman discorda e justifica que caso 12 
não haja tempo suficiente para discussão de todos os itens que já constam em pauta, será 13 
agendada a continuação dessa sessão. Após discussões, passa-se à votação. Em princípio a 14 
discussão centra-se na questão da legalidade da suspensão temporária do calendário acadêmico 15 
durante o período de paralisação de docentes, discente e técnicos administrativos de modo que se 16 
minimizem as consequências da interrupção das atividades. Também foram levantados pontos no 17 
tocante à questão operacional da graduação, pós-graduação e extensão. Professor Waldman 18 
sugeriu o adiamento da decisão destacando que a Procuradoria Jurídica declarou a possibilidade 19 
de elaboração de parecer em alguns dias. Isso contribuiria na tomada decisão, tendo em vista que 20 
não está expresso no Regimento Geral, nem tampouco no Estatuto que o poder de suspensão do 21 
calendário acadêmico cabe ao ConsEPE. Opina que tal questão deve ser avaliada pelo ConsUni, 22 
a quem compete decidir casos omissos.  Destarte, propõe a elaboração de uma recomendação ao 23 
ConsUni, no sentido de levar a questão ao órgão para análise.  Professora Patrícia Dantoni, 24 
considerando a seriedade e complexidade do tema, propôs uma reunião conjunta entre ambos os 25 
Conselhos Superiores. Diante da sugestão, há inúmeras manifestações por parte dos 26 
Conselheiros, sendo percebidos dois posicionamentos: aqueles favoráveis à continuidade da 27 
discussão no âmbito do ConsEPE, por entenderem que é prerrogativa desse Conselho todas as 28 
decisões referentes ao calendário acadêmico e aqueles que são favoráveis a que o ConsUni 29 
integre as discussões. Professor Waldman apresenta proposta de Moção de Convocação na qual 30 
o ConsEPE solicita que ambos os Conselhos reúnam-se para discutir a matéria. Após elaboração 31 
de texto, o secretário geral em exercício, Ivan Fiorelli, lê a proposta de Moção: “Conselho de 32 
Ensino, Pesquisa e Extensão (ConsEPE) da Fundação Universidade Federal do ABC (UFABC), 33 
em sua V sessão ordinária, realizada em 12 de junho de 2012, solicita que o reitor convoque o 34 
Conselho Universitário (ConsUni) para que se reúna conjuntamente com o ConsEPE para 35 
discussão da situação anômala em que se encontra a UFABC no que tange à condução das 36 
atividades acadêmicas durante a paralisação de docentes, técnicos administrativos e discentes 37 
que ocorre nesse momento”. Não havendo discussão, encaminha-se para votação. Moção 38 
aprovada por maioria, tendo 1 voto contrário e 2 abstenções. Considerando não haver tempo para 39 
apreciação da pauta original, essa será tratada em reunião a ser agendada. Considerando que 40 
nenhum dos participantes desejasse fazer uso da palavra, o magnífico reitor agradeceu a presença 41 
de todos e encerrou a sessão às 18h18. Do que para constar, nós, Fabiane de Oliveira Alves, 42 
chefe da Divisão de Conselhos, Aline Regina Bella, Murilo Vicentin e Renata Silva, assistentes 43 
em administração da Secretaria Geral, em conjunto com o Secretário Geral em exercício, 44 
lavramos e assinamos a presente Ata aprovada pelo magnífico reitor, professor doutor Helio 45 
Waldman e pelos demais presentes à sessão.------------------------------------------------------------ 46 
Aos 17 dias do mês de julho do ano de 2012, no horário das 14h, na sala de reuniões S312-1 do 47 
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Bloco A, Torre I da Universidade Federal do ABC (UFABC), sita à Av. dos Estados, 5001, 1 
Bangu, Santo André, realizou-se a continuação da V sessão ordinária do Conselho de Ensino, 2 
Pesquisa e Extensão (ConsEPE) da UFABC de 2012, previamente convocada e presidida pelo 3 
reitor em exercício, Derval dos Santos Rosa, com a presença dos seguintes Conselheiros: 4 
Adelaide Faljoni-Alário, representante dos coordenadores de cursos de pós-graduação; Arnaldo 5 
Rodrigues dos Santos Junior, diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas (CCNH); 6 
Caetano Rodrigues Miranda, coordenador do Bacharelado em Ciências e Tecnologia (BC&T); 7 
Carlos Alberto Kamienski, pró-reitor de pós-graduação; Carlos Alberto da Silva, representante 8 
docente do CCNH; Daniel Miranda Machado, representante dos coordenadores de cursos de 9 
graduação; Denise Consonni, substituta do pró-reitor de graduação; Diogo Filippo M. Marvulle, 10 
representante discente da graduação; Francisco de Assis Comarú, substituto eventual do pró-11 
reitor de extensão; Guilherme Afonso Siqueli, representante discente da graduação; Gustavo 12 
Adolfo Galati de Oliveira, representante dos técnicos administrativos; Israel da Silveira Rêgo, 13 
representante docente do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 14 
(CECS); Jean-Jacques Bonvent, representante docente do CCNH; Jeferson Cassiano, 15 
representante suplente docente do Centro de Matemática, Computação e Cognição (CMCC); 16 
Klaus Werner Capelle, pró-reitor de pesquisa; Marcelo Modesto, vice-diretor do CECS; Patrícia 17 
Dantoni, representante docente do CCNH; Rail Ribeiro Filho, representante dos técnicos 18 
administrativos; Valdecir Marvulle, diretor do CMCC e Yossi Zana, representante docente do 19 
CMCC. Ausências justificadas: Helio Waldman, reitor; Gustavo Dalpian, vice-reitor e Maria 20 
Isabel Mesquita Vendramini Delcolli, representante dos técnicos administrativos. Ausentes: 21 
Anastasia Guidi Itokazu, vice-coordenadora do Bacharelado em Ciências e Humanidades 22 
(BC&H); Carlos Eduardo Capovilla e Emery Cleiton C. C. Lins, representantes docentes do 23 
CECS; João Gabriel Spir Costa, representante suplente discente da graduação; Mateus Santos da 24 
Rocha, representante discente da graduação. Não-votantes: Soraya Cordeiro, secretária-geral; 25 
Fabiane Alves, chefe da Divisão de Conselhos; Giorgio Romano Schutte, coordenador do 26 
Bacharelado em Relações Internacionais; Silvana Irene Momm Schult, coordenadora do 27 
Bacharelado em Planejamento Territorial. Apoio administrativo: Aline Bella, assistente em 28 
administração e Juliana Almeida, secretária executiva da Secretaria Geral. Havendo quórum 29 
legal, o reitor em exercício, após cumprimentar os presentes, abre a sessão, às 14h16 com os 30 
Informes da Reitoria: 1) justifica as ausências do reitor e vice-reitor, explicando que o primeiro 31 
encontra-se em reunião de reitores com o Ministério da Educação (MEC) e o segundo, em 32 
afastamento internacional, para participação no Simpósio “Nanomaterials Theory and 33 
Computation”, realizado pela Telluride Science Research Center, no Colorado, EUA. Convida 34 
professor Marvulle a compor a Mesa; 2) a Secretaria Geral encaminhou aos Conselheiros, pauta 35 
suplementar, que trataria da manutenção ou suspensão do calendário do ConsEPE. Relembra que 36 
o ConsUni se manifestou acerca de seu calendário, resultando na Resolução ConsUni nº 89, que 37 
autoriza a interrupção de algumas atividades dos cursos de graduação no segundo quadrimestre 38 
de 2012. A ideia da pauta suplementar surgiu então, por parte do reitor, professor Helio 39 
Waldman, para que o ConsEPE também se manifestasse acerca do calendário de reuniões. 40 
Propõe que, primeiramente, aprecie-se a referida pauta e, após, dependendo do encaminhamento 41 
final, o ConsEPE trataria da pauta original referente à continuação da V sessão ordinária. 42 
Apreciação do calendário do ConsEPE – manutenção ou suspensão temporária das sessões 43 
ordinárias do ConsEPE, em virtude do movimento de greve. Professora Denise atenta para os 44 
itens 6, da Ordem do Dia, e 1, do Expediente, a que se referem os Projetos Pedagógicos dos 45 
cursos de Bacharelado em Relações Internacionais e Bacharelado em Planejamento Territorial. 46 
Afirma que o MEC deverá outorgar coordenadores de curso a partir de agosto e, para que estas 47 
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funções sejam atribuídas a professores da UFABC, faz-se necessário cadastro de tais cursos no 1 
sistema e-MEC. Professor Daniel Miranda defende a manutenção, na pauta do ConsEPE, apenas 2 
dos pontos considerados urgentes e/ou relativos à reorganização das consequências da greve. 3 
Finaliza solicitando que os itens emergenciais sejam justificados pelos Conselheiros que os 4 
caracterizarem como tal. Professor Yossi questiona quanto à possibilidade de os assuntos 5 
urgentes serem assinados ad referendum pelo reitor, com uma posterior homologação do 6 
ConsEPE, tão logo suas atividades retornem à normalidade.  Professor Marvulle relata que, 7 
como diretor do CMCC, suspendeu todas as reuniões do Conselho de Centro e que as questões 8 
urgentes estão sendo assinadas ad referendum. Opina que esse procedimento deve ser adotado 9 
pelos Conselhos Superiores. Em seu entendimento, nenhum assunto da presente pauta é urgente 10 
e os projetos pedagógicos supracitados podem ser aprovados pelo reitor. Comunica que em 11 
Assembleia realizada na presente data, pela manhã, os docentes solicitaram que não fosse 12 
tratado, no ConsEPE, qualquer assunto não relacionado à greve. Professora Patrícia registra suas 13 
impressões sobre a última reunião do ConsEPE, em que ficou acordada a realização da sessão 14 
conjunta ConsUni e ConsEPE. Em seu entendimento, a referida reunião seria deliberativa para 15 
ambos os Conselhos, o que não ocorreu, de fato. Dessa forma, insta que fique claro o que será 16 
decidido na presente sessão, se pela suspensão ou não da pauta original ou se a discussão da 17 
pauta complementar. Professor Derval esclarece que a pauta suplementar trata da suspensão, ou 18 
não, das atividades do ConsEPE. Explica que o reitor sugeriu tal pauta, pois, em seu 19 
entendimento, o ConsEPE deve se manifestar acerca da continuidade do calendário. Declara a 20 
importância de que esse item seja discutido inicialmente, para uma tomada de decisão no sentido 21 
de planejar e gerir os calendários. Apoia o posicionamento do professor Marvulle, sobre a 22 
aprovação do reitor e homologação posterior pelo ConsEPE. Inicialmente, mantém-se o 23 
calendário, discutindo as prioridades. Professor Klaus considera que há uma diferença 24 
operacional entre o “ad referendum” e uma decisão de Conselho. Acredita que tal diferença 25 
torna-se ínfima diante da greve, uma vez que o resultado é uma determinação oficial, 26 
independentemente de por quais meios. Pontua que a finalidade de uma greve é a interrupção de 27 
serviços perante a sociedade, no caso da UFABC, a suspensão de aulas, para pressionar o 28 
governo a negociar. Acredita que a cessação das atividades do ConsEPE não terá impacto junto 29 
ao MEC.  Professor Yossi afirma que a paralisação dos docentes não é para pressionar o 30 
Governo e sugere que a presente sessão tenha continuação em data posterior. Professor Daniel 31 
propõe que a suspensão do calendário do ConsEPE seja votada, sem previsão de  retorno, uma 32 
vez que não está claro se as aulas serão retomadas automaticamente após o fim da greve. Reitera 33 
que deveria ficar decidido que as aulas retomariam imediatamente após o fim da greve. Professor 34 
Derval acrescenta que no Parágrafo Único, do Art. 1º, da Resolução ConsUni nº 89, conta com a 35 
seguinte redação: “A retomada das atividades será deliberada e organizada pelo Conselho de 36 
Ensino, Pesquisa e Extensão (ConsEPE).” Professor Comarú pondera que aprovar projeto 37 
pedagógico em um grupo, em que se debate mérito e conteúdo do curso, é mais proveitoso do 38 
que aprová-lo ad referendum. Convida o Conselho a identificar os pós e contras do impacto que 39 
uma possível suspensão do calendário acarretaria. Acredita que a retomada das aulas após a 40 
greve é algo complexo. Professor Jean-Jacques pondera que devem ser definidos os aspectos 41 
realmente essenciais a serem discutidos nas sessões ordinárias. Professor Kamienski discorda 42 
que o calendário deva ser suspenso, mas mesmo assim, não vislumbra a importância de qualquer 43 
assunto constante na pauta. Com relação menção feita pela professora Patrícia, afirma que, em 44 
seu entendimento, a reunião conjunta teria o fim de discutir o assunto e não, precisamente, a 45 
deliberação pelo ConsEPE. Professor Marvulle pontua que a suspensão das discussões não 46 
significa o cancelamento dessas, mas um adiamento. Opina que manteve suas atividades como 47 
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diretor de Centro para manutenção das atividades executivas, por uma questão de 1 
responsabilidade administrativa, mas, para ele, as aulas que ministra possuem a mesma 2 
importância que as demais atividades como diretor ou Conselheiro. O representante técnico 3 
administrativo, Rail, pondera que não há certeza de que a greve dos TAs termine 4 
concomitantemente à greve dos docentes, uma vez que as negociações são feitas separadamente. 5 
Relembra que o calendário do ConsEPE agrega não somente a sessão, mas o encaminhamento 6 
dessa. Caso sejam suspensas as sessões, não há como saber o que é pertinente para ser tratado ou 7 
não. Menciona o edital de ingresso como assunto que deve ser discutido por todos, caso esse em 8 
que não haveria condições de aprovação ad referendum. Professora Patrícia conclama que a 9 
votação seja feita de acordo com as convicções individuais de cada Conselheiro. Em seu 10 
entendimento, o que é vital para a UFABC está paralisado, que são as aulas da graduação. 11 
Professor Daniel noticia que quando se cogitou a suspensão do calendário, o assunto que se 12 
destacou em sua memória foi o edital de ingresso. Acredita ser um assunto complexo, no 13 
entanto, não consegue conjeturar de que maneira possa ser tratado nesse momento, uma vez que 14 
não há maneira de conversar com seus pares, angariar todas as dúvidas e sugestões desses. 15 
Professor Klaus sugere que as próximas sessões ordinárias sejam convocadas conforme 16 
calendário e, no início de cada sessão, o ConsEPE decida se a pauta será suspensa ou não. Na 17 
sessão que não for suspensa, propõe que sejam tratados apenas os assuntos considerados 18 
pertinentes. Professor Derval indica que sejam votadas as propostas, separadamente. 19 
Primeiramente, encaminha para votação a suspensão total do calendário até o fim da greve. Não 20 
aprovada, com 5 votos favoráveis, 15 contrários e nenhuma abstenção. Em seguida, encaminha-21 
se para votação proposta do professor Klaus, de que as próximas sessões sejam mantidas e 22 
contem, como primeiro item de pauta, o acontecimento ou não da sessão e a determinação de 23 
quais assuntos serão discutidos: aprovado com 1 abstenção. Professor Daniel solicita que os 24 
Conselheiros se manifestem acerca da pauta, defendendo quais pontos devem ser discutidos. 25 
Professora Denise explica que, acerca dos projetos pedagógicos, a questão é operacional, uma 26 
vez que se esses não forem cadastrados no sistema e-MEC, acarretará consequências para a 27 
questão das Funções Gratificadas, que serão lançadas em agosto. Reitera que o prazo é curto. 28 
Professor Daniel questiona acerca de futuras alterações no sistema, ao que o professor Derval 29 
esclarece que, o sistema é complexo e só habilita para possíveis alterações, 15 dias antes da 30 
visita do MEC à UFABC. Afirma que devem ser anexados os documentos de aprovação do 31 
projeto pedagógico. O Conselheiro Rail relembra que o projeto pedagógico do Bacharelado em 32 
Planejamento Territorial encontra-se no Expediente e não seria votado. Entende ser mais 33 
conveniente que o reitor sancione e o Conselho continue o processo, posteriormente. Professor 34 
Derval explica que em agosto, serão implementadas as Funções Comissionadas de Coordenação 35 
de Curso (FCCs) de cursos que estiverem cadastrados até esse mês. Professor Marvulle acredita 36 
que os coordenadores de curso não serão prejudicados, a questão não é urgente, uma vez que é 37 
contornável pelas FGs que serão destinadas pelo reitor. Professor Derval acredita que se deve 38 
atentar para o número de FGs. Professor Arnaldo posiciona-se contrário a essa afirmação, 39 
acrescentando que os cursos estão sendo criados de modo abrupto, tornando-se inconcebível sua 40 
aprovação sem discussão. Professor Derval insiste que esses cursos já existem, os alunos já estão 41 
na UFABC. Pontua que não está insinuando que esse projeto terá que ser aprovado, mas sim que 42 
envolve uma questão do número de FGs. Professor Marvulle salienta que a discussão está em 43 
torno da pertinência da aprovação dos dois projetos pedagógicos, com base nas justificativas 44 
dadas pela professora Denise. Professor Derval corrobora fala do professor Marvulle. Professor 45 
Comarú pondera que, caso o ConsEPE opte por não discutir tais assuntos, fica a critério do reitor 46 
aprovar ad referendum os assuntos. Passa a palavra à professora Sandra, que afirma não se 47 
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preocupar tanto com as discussões sobre FGs, mas em relação ao cronograma enviado, no início 1 
do ano, ao MEC, de que o curso de Planejamento Territorial seria autorizado até setembro. 2 
Professor Yossi concorda que se deixe a cargo do reitor a decisão de aprovar ad referendum ou 3 
não. Acredita que, mesmo que o reitor aprove, não significa que o ConsEPE tenha aprovado, 4 
devendo ser discutida sua homologação. Professor Klaus passa a palavra a professor Giorgio 5 
Romano, que registra que o curso foi amplamente discutido. Professor Marcelo Modesto pondera 6 
que, caso haja urgência por parte do MEC, deve ser imediatamente discutido, pois extrapola 7 
questões internas da UFABC. Professora Denise faz um adendo, em que esclarece que já existia 8 
um calendário desde o começo do ano. Esses cursos receberam autorização, para abertura, e 9 
existe um prazo estipulado pelo MEC, no caso, até setembro, para apresentação do Projeto 10 
Pedagógico. Professora Adelaide ilustra que, se o MEC já autorizou a criação do curso, é uma 11 
questão de inserir no sistema o projeto pedagógico, que é muito dinâmico e pode sofrer 12 
alterações. Professor Derval encaminha à votação a discussão dos dois itens apontados: não 13 
aprovado, com 14 votos contrários e 4 abstenções. Professor Derval anuncia que a pauta 14 
continua aberta de acordo com o calendário existente, podendo ser incluídos novos assuntos de 15 
acordo com os prazos constantes do calendário oficial. Como nenhum dos participantes desejasse 16 
fazer uso da palavra, o magnífico reitor agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às 17 
16h23. Do que para constar, nós, Fabiane de Oliveira Alves, chefe da Divisão de Conselhos, 18 
Juliana Dias de Almeida, secretária executiva e Aline Regina Bella, assistente em administração 19 
da Secretaria-Geral, em conjunto com a Secretária-Geral, lavramos e assinamos a presente Ata 20 
aprovada pelo magnífico reitor, professor doutor Helio Waldman e pelos demais presentes à 21 
sessão. 22 
 

 

Fabiane de Oliveira Alves    Aline Regina Bella  
Chefe da Divisão de Conselhos    Assistente em Administração 
 
 
Renata Silva      Murilo Vicentin 
Assistente em Administração    Assistente em Administração 
 
 
Juliana Dias de Almeida    Soraya Aparecida Cordeiro 23 
Secretária Executiva      Secretária-Geral 24 

(em 17 de julho de 2012) 25 
 26 
 
Ivan dos Santos Fiorelli    Helio Waldman 
Secretário-Geral      Reitor   
em exercício       27 
(em 12 de junho de 2012) 

 

 


